

EL PATRÓN ANSELMO PESCA UNA NIÑA

A mediados de curso, cuando ya habían pasado las dos primeras evaluaciones, apareció en el colegio una niña que no sabía jugar a nada.

La niña nueva tenía ocho años, pero parecía mayor porque era muy seria.

Su llegada al pueblo fue muy misteriosa. En lugar de venir en tren o en coche, como todo el mundo, llegó en un barco de pescadores.

No podía venir de muy lejos porque el barco que la trajo era pequeño. De los que salían a pescar sardinas cerca de la costa por las noches.

El día que llegó al pueblo era domingo; por eso la vieron desembarcar algunos niños del colegio que vivían en el puerto. Mejor dicho, vieron cómo la desembarcaban, porque la niña que no sabía jugar venía dormida. Eran las nueve de la mañana y el patrón del barco, Anselmo, saltó con ella entre los brazos al muelle, nada más atracar.

Anselmo era fortísimo, capaz de cargar con un saco de cien kilos. Por lo tanto, llevar a cuestas una niña de veinticinco kilos no le suponía ningún problema.

La traía envuelta en un chubasquero, tan dormida, que la primera mujer que la vio, gritó:

-¡Dios mío! ¡Un ahogado!

Se creyó que estaba muerta. Las otras mujeres, que se iban acercando para ayudar a sus maridos a descargar el pescado, se santiguaron porque pensaron lo mismo. Algunas empezaron a lamentarse.

Anselmo, que era muy bromista, dejó que gritaran un rato y luego les dijo:

-Llorad un poco más bajo, no la vayáis a despertar.

-¿Pero, está dormida? – se asombraron las mujeres.

Una de ellas se acercó, la tocó, comprobó que estaba caliente y dijo:

-No está muerta.

Algunas señoras mayores se sintieron desilusionadas porque eran muy aficionadas a historias de ahogados. Pero la mayoría se alegraron de que la niña estuviera viva.

Sin hacerles caso, Anselmo la colocó con mucho cuidado sobre un rollo de cuerdas y la tapó muy bien.

-Dejadla dormir. Pobrecilla –exigió.

A todo el mundo, sin saber por qué, le dio pena ver una niña pequeña dormida en el muelle.

-¿De dónde la has sacado? – preguntaron a Anselmo.

El patrón, que de primeras nunca decía la verdad, contestó:

-La hemos pescado con la red. Al principio creímos que era un bacalao.

Anselmo mentía tan bien que los que no le conocían mucho se creían todo lo que contaba. El patrón era muy aficionado a contar historias y leyendas; sobre todo a los niños. A éstos no les interesaba saber si eran verdad o mentira. Lo que querían es que fueran divertidas.

Josefo, que era un muchacho un poco tonto, preguntó:

-Entonces, ¿es una sirena?

No le contestaron porque Josefo siempre estaba preguntando tonterías. Él, por su cuenta, se acercó a la niña a ver si en lugar de piernas tenía una cola de pescado. Le levantó el chubasquero que la cubría, pero no le dio tiempo de mirar, porque le gritaron:

-¡No la toques!

Josefo no era tonto por su gusto, sino por enfermedad. Aunque tenía catorce años, su inteligencia era como la de un niño de cinco. Las madres le temían porque se ponía a jugar a juegos de niño pequeño, pero con las fuerzas de un chico mayor. Y a veces hacía daño a sus hijos, sin querer.

EL PATRÓN ANSELMO PESCA UNA NIÑA

- | | |
|---|---|
| <p>1. LA NIÑA QUE NO SABÍA JUGAR APARECIÓ EN EL COLEGIO:...</p> <p>A) al principio del curso
B) días antes de Navidad
C) a mediados de curso</p> | <p>11. ANSELMO LES HABÍA DICHO QUE LLORARAN MÁS BAJO:...</p> <p>A) porque era muy bromista
B) porque era la hora de la siesta
C) porque aún era de noche</p> |
| <p>2. LA NIÑA PARECÍA MAYOR PORQUE:...</p> <p>A) era muy alta
B) era muy seria
C) tendría unos 15 años</p> | <p>12. ANSELMO LES DIJO A LAS MUJERES QUE ALLÍ HABÍA:...</p> <p>A) que se la llevaran a una casa
B) que la dejases dormir
C) que le preparasen el desayuno</p> |
| <p>3. LA NIÑA QUE LLEGABA AL PUEBLO:...</p> <p>A) venía en un pequeño barco de pesca
B) llegaba en un yate de lujo
C) venía en un barco de viajeros</p> | <p>13. ANSELMO LA COLOCÓ CON MUCHO CUIDADO:...</p> <p>A) en el asiento trasero de un coche
B) en el suelo, protegida con unas mantas
C) sobre un rollo de cuerdas</p> |
| <p>4. EL BARCO EN EL QUE VENÍA SE DEDICABA A LA CAPTURA DE:...</p> <p>A) langostinos
B) sardinas
C) bacalao</p> | <p>14. AL PREGUNTARLE QUE DE DÓNDE HABÍAN SACADO A LA NIÑA, CONTESTÓ:...</p> <p>A) que la habían pescado con la red
B) que la habían encontrado naufragada sobre una Tabla
C) que se la habían entregado otros pescadores</p> |
| <p>5. ALGUNOS NIÑOS VIERON LLEGAR EL BARCO:...</p> <p>A) porque a esa hora estaban en el recreo
B) porque era domingo y vivían en el puerto
C) porque estaban esperándola</p> | <p>15. LOS NIÑOS SON AFICIONADOS A LAS LEYENDAS:...</p> <p>A) porque son verdad
B) porque son mentiras
C) porque son divertidas</p> |
| <p>6. AQUEL DÍA EL BARCO REGRESABA AL PUERTO:...</p> <p>A) a las cuatro de la tarde
B) a las doce de la noche
C) a las nueve de la mañana</p> | <p>16. AL PREGUNTAR JOSEFO SI AQUELLA NIÑA ERA UNA SIRENA:...</p> <p>A) le dijeron que se callara
B) no le contestaron
C) empezaron a reírse de él</p> |
| <p>7. ANSELMO ERA:...</p> <p>A) un hombre que había subido al barco
B) el pescador más antiguo del barco
C) el patrón del barco</p> | <p>17. JOSEFO, PARA SABER SI EN LUGAR DE PIERNAS TENÍA COLA DE PESCADO:...</p> <p>A) despertó a la niña y le hizo levantarse
B) le levantó el chubasquero que la cubría
C) se lo preguntó a escondidas a Anselmo</p> |
| <p>8. ANSELMO LA LLEVABA A CUESTAS PORQUE:...</p> <p>A) la niña estaba muerta
B) la niña estaba dormida
C) la niña no quería bajar del barco</p> | <p>18. LA EDAD DE JOSEFO ERA:...</p> <p>A) veinte años
B) nueve años
C) catorce años</p> |
| <p>9. LA NIÑA TENÍA UN PESO APROXIMADO DE:...</p> <p>A) unos veinticinco kilos
B) unos quince kilos
C) unos cuarenta kilos</p> | <p>19. LA INTELIGENCIA DE JOSEFO ERA COMO LA DE UN NIÑO DE:...</p> <p>A) tres años
B) cinco años
C) diez años</p> |
| <p>10. LAS MUJERES HABÍAN PENSADO QUE LA NIÑA ESTABA MUERTA:...</p> <p>A) porque no se movía
B) porque la llevaban envuelta en un chubasquero
C) porque la bajaba Anselmo</p> | <p>20. LAS MADRES NO LE DEJABAN JUGAR CON SUS HIJOS PEQUEÑOS:...</p> <p>A) porque tenía muchos años
B) porque era muy revoltoso
C) porque tenía las fuerzas de un chico mayor</p> |